

LA PROTESTA

Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1837.— U. T. 0478 B. Orden.— Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.— Giros y Valores a José Seoane

PORTE PAGO
SUSCRIPCIÓN MENSUAL
 Incluido el SUEPELMO
\$ 2.50
 Número suelto
 10 Cts.

Mientras se consolida la dictadura

La dictadura militar está en camino de consolidarse "provisoriamente"... Así se nos dice y así lo creen ingenuamente los trabajadores, incluso aquellos que deberían estar mejor compenetrados de la significación de las dictaduras y del valor efectivo de su significación. Dentro de pocos días el nuevo gobierno militar tendrá tomadas sólidamente sus posiciones y entonces no habrá nada que hacer más que bajar la cabeza y poner el lomo a las nuevas cargas.

So pena de fiar en las declaraciones demagógicas como en un dogma, so pena de querer cerrar voluntariamente los ojos, es preciso convencerse de que la dictadura implantada por los jefes del ejército y por sus acólitos civiles es una dictadura contra el proletariado.

Nosotros habíamos creído que después de tantos años de experiencias, se sabría de memoria a estas horas lo que representa una dictadura. Desgraciadamente nos hemos engañado. Recién se advertirá su carácter cuando se sufra en carnes propias los golpes de la reacción. Pero entonces será demasiado tarde para la defensa eficaz. Nos quedará la triste satisfacción de haber dado la voz de alarma y no haber sido escuchados, no obstante el largo tiempo que habríamos podido aprovechar para la organización de la defensa contra la dictadura amenazante; pero esa una triste satisfacción que no enlazará nuestra amargura de vencidos.

Se argumenta por ahí que todavía no se ha encauzado la reacción hacia la supresión de nuestro movimiento, que el asunto no pasa de una simple contienda política entre fuerzas rivales. Eso se podía decir quizás hace quince o veinte años. Hoy, no. La implantación de la dictadura es un ataque directo ya contra las conquistas del pueblo, contra los derechos de los trabajadores, antes aún de tocar al movimiento en sí. Es verdad, todavía no tenemos, como movimiento específico, nada de que quejarnos; en estos días no se han preocupado de nosotros, y esto es realmente desalentador, porque significa que no representamos ningún peligro; pero una vez dominada la situación en el país, una vez afirmados los nuevos gobernantes, haremos experiencias que nos persuadirán tardíamente del gran error en que hemos vivido y en que hemos sido medidos.

No hay más fuerza de oposición posible contra la reacción que el proletariado. Si el proletariado se calla, si la voz de los trabajadores no estimula a los dispuestos a la resistencia, si el silencio demuestra ostensiblemente al menos, complicidad y acatamiento, entonces no hay nada que esperar. Pero el silencio del proletariado es trágico por otra razón: por su insensibilidad ante la libertad pisoteada. Si la capacidad de amar y sentir la libertad se debilita en los trabajadores, ¿dónde se quiere que arda la luz del porvenir?

Es una dolorosa constatación la de la incomprensión de los trabajadores en esta hora de profunda crisis. Después de una siembra tan profunda y sistemática de ideas y de sentimientos de libertad y de justicia ¿hemos de recoger tan pocos frutos?

Concentremos los anarquistas todas nuestras fuerzas para reanimar en los corazones y en las conciencias la fe y el amor a la libertad, hasta hacer comprender a todos que su defensa es un deber sagrado para con nosotros mismos y para con el porvenir de la humanidad.

No sentir la libertad lesionada más que cuando se lesiona en nosotros mismos, es una aberración que no cabe en los anarquistas. La libertad es una y donde quiera que sea violada, es violada para todos.

Por lo demás, no tardaremos en experimentar en carne propia las consecuencias del gran pecado de la negligencia en la acción defensiva y del debilitamiento del amor y del respeto a la libertad.

La dictadura militar se está consolidando. Mientras se consolida, si queremos hacerle el juego, llevemos al proletariado la noción de la seguridad, de la quietud, del apaciguamiento. No le incitemos a velar por sus fueros, a defender sus conquistas, a reivindicar sus derechos. Recomendemos por encima de los techos la calma y la confianza en las declaraciones del gobierno "provisorio". Si queremos hacer el juego al gobierno militar del general Uriburu, hagamos eso. Pero si nos respetamos, si nos preocupamos del porvenir, si hemos aprendido algo en los últimos diez años de retroceso medioeval, entonces llevemos apasionadamente a los trabajadores la idea de la defensa de sus posiciones, con todos los medios, porque contra la dictadura todos los medios de defensa son legítimos.



Diez años de experiencia mundial bajo las dictaduras, dicen al proletariado de la Argentina todo el dolor y la tragedia de su porvenir

gobierno y a contemplar nuestros enormes depósitos de dinamita... cerebral. Anduvieron por todas partes, buscaron y rebuscaron y así quedó la cosa. Para comprobación de nuestra actitud contra la dictadura, se llevaron algún ejemplo del diario.

A los compañeros que encontraron entre nosotros, se les ha regulado rigurosamente, no habilitados para entrar, naturalmente, ningún indio que justificara el aislamiento sumario. Claro está, nuestras armas, no son bombas, sino las que prohibe el gobierno en sus libros terroristas: nuestras armas son nuestros libros. El día que se dicten bandos contra el pensamiento, contra el libro, símbolo de la cultura que nosotros copiamos al saber, ese día no cabe duda, seremos pasados por las armas.

Se dice que el bombardeo de anteanoche se debe a una confusión

El gobierno militar provisorio asegura que el bombardeo de anteanoche, que duró una buena media hora, y durante el cual se hicieron numerosas disparos de cañones, de fusilería y de ametralladoras, se debió a una confusión. Lo cierto es que por largo tiempo quedará señalada en los cañones de el palacio de Correos y Telégrafos, que varios proyectiles cayeron en los buques de guerra anclados en el puerto, que un aeroplano que iba en persecución de otro hostil a la dictadura militar ha caído en Puerto Nuevo, que se ha decretado la prisión e incomunicación de Irigoyen, que el gobierno ha extremado sus medidas de rigor. Todo eso es cierto, y si lo de la confusión de anteanoche es cierto, no cabe duda de que es una confusión que ha sembrado el pánico en las esferas oficiales.

Hasta ayer a las tres de la madrugada, como resultado de la confusión que motivó el bombardeo del lunes por la noche, se sabía de siete muertos y de 50 heridos.

También se dice que el pueblo, un pueblo en el que no iban mezclados los trabajadores de las fábricas, se apresó a la defensa del gobierno recientemente llegado al poder por el golpe de Estado del 6 del corriente. Todo puede ser. La verdad es que se saquearon armarías que por unas horas la ciudad ofreció un aspecto de alarma inusitada y que todavía no reina plena seguridad sobre la seriedad del gobierno recientemente instituido.

Hay que agregar a esto varios insultos y violencias incoherentes.

De Francia

Comaradas: Os juzgamos en conocimiento del atropello de que fué víctima nuestra Federación en el transcurso de una reunión campesina; por ello, creemos inútil explicarlo.

Lo que principalmente nos mueve ahora a escribirlo es que, como resultado de la sesenta y una detenciones, tenemos siete camaradas procesados y diez y seis expulsados, y ello ha motivado que nuestra caja, prestando la debida solidaridad a los camaradas caídos, cambie de lugar. Los compañeros de la Federación que aún no han terminado la necesidad de solidaridad en estos camaradas y tenemos no poder prestársela, os pedimos, sencillamente ayuda, en la seguridad de que sabréis comprender nuestra situación y nos apoyaréis en la medida de vuestros deseos y fuerzas.

Los explotados de aquí, también lo fueron de Bruselas y llevados a Luxemburgo; aunque desde allí cada cual ha tomado el rumbo que mejor le ha parecido.

No los procesados, cuando han sido juzgados aun sin dar tiempo a que viesen el abogado, a las penas siguientes: tres meses de prisión, dos y uno. Aun así, por faltar tres compañeros que fueron procesados en el instante mismo de la detención, más uno de los aprehendidos que regresó aquí y tuvo la desgracia de que lo volviesen a detener.

No comentamos esta "hazaña" de la policía parisiense, ¿para qué, acaso no se comenta por sí sola? Lo que sí afirmamos es que nuestra Federación no morirá apesar de este rudo golpe, y seguirá su obra de acción y capacitación anárquica, pese a todos los pesares.

Y, con el saludo fraternal os desean salud los miembros del

C. PRO PRESOS Y PERSEGUIDOS
 D/ Martin Theureau, 12 rue Vlg d'Azir (X), París.
 París, 16-8-30.

Los molines de Turín

Las fábricas "Fiat" son ocupadas por los obreros en huelga. — Colaboradores, milicias fascistas, soldados de a caballo y ametralladoras les presentan batalla.

Con ese título el "Petit Nicolas" del 23 de julio, bajo la firma de Eugene Curiel, publica las informaciones siguientes: Las reproducciones porque hemos constatado ya varias veces que los informes dados por el mismo periódico y por el mismo escritor sobre las cosas de Italia, han sido confirmados seguramente, aunque la prensa italiana haya guardado sobre los hechos un silencio tanto más unánime y más hermetico cuanto más graves eran los hechos.

Es aquí las informaciones muy precisas del órgano de la democracia del Sur Este, que es casi un periódico de frontera.

"Nadie ignora ya como el gobierno mitifica sus estadísticas de desocupación. En Brindisi, los equipos trabajan durante un mes, dos días por semana, y paran al mes siguiente. Reciben así, a título de salarios, sumas sensiblemente iguales a los recursos que la administración concede a los sin trabajo. Y no figuran en las estadísticas de la desocupación."

Por el uso, ese expediente se ha revelado pueril y oneroso. Rudamente afectada por la crisis económica, la caja de Turín (el más importante de los establecimientos metalúrgicos italianos) que ocupaba a unos 40 mil trabajadores, ha decidido despedir por un momento a 600 obreros.

El sábado 19 de julio, fueron invitados a retirarse a la caja a retirar sus libretos. Todo el personal se ha solidarizado instantáneamente con ellos, y ha

La teoría de la resignación

Todas las tiranías, todas las iglesias que cifran la prosperidad de sus ideas en la formación de personalidades conscientes, en la libre iniciativa, en la afirmación de la voluntad de cada uno y en el cultivo de la autodeterminación. Nuestra derrota está en el debilitamiento de la libre iniciativa, en el reconocimiento de la resignación, en la abdicación de la propia voluntad. Mientras mantenemos en alto el principio de nuestro derecho a ser dueños de nosotros mismos, estaremos en el camino de la libertad y del progreso.

¡Seamos, pues, siempre anarquistas, los días de fiesta como los otros días! Hagamos frente con todos los medios a la resignación suicida, mantengamos en pie los ánimos y los espíritus, de modo que no se acojiten los hombres y confíen a otros lo que debe hacer y ser cada uno.

Nuestro destino no es un cheque que podemos endosar a quien mejor convenga; con nuestro destino va nuestra dignidad, y al endosar aquel perdemos esta.

¡No sucumbamos a los predicadores de la resignación! Ni a los de arriba ni a los de abajo. Escuchémoslos a nosotros mismos. Nadie hará en nuestro nombre y en nuestro favor lo que debemos hacer nosotros solos.

hombre. En consecuencia son los únicos que cifran la prosperidad de sus ideas en la formación de personalidades conscientes, en la libre iniciativa, en la afirmación de la voluntad de cada uno y en el cultivo de la autodeterminación. Nuestra derrota está en el debilitamiento de la libre iniciativa, en el reconocimiento de la resignación, en la abdicación de la propia voluntad. Mientras mantenemos en alto el principio de nuestro derecho a ser dueños de nosotros mismos, estaremos en el camino de la libertad y del progreso.

¡Seamos, pues, siempre anarquistas, los días de fiesta como los otros días! Hagamos frente con todos los medios a la resignación suicida, mantengamos en pie los ánimos y los espíritus, de modo que no se acojiten los hombres y confíen a otros lo que debe hacer y ser cada uno.

Nuestro destino no es un cheque que podemos endosar a quien mejor convenga; con nuestro destino va nuestra dignidad, y al endosar aquel perdemos esta.

¡No sucumbamos a los predicadores de la resignación! Ni a los de arriba ni a los de abajo. Escuchémoslos a nosotros mismos. Nadie hará en nuestro nombre y en nuestro favor lo que debemos hacer nosotros solos.

que necesariamente tiene que chocar con el principio extremadamente brutal y autoritario dentro del cual se desenvuelve el hombre. Por eso, nuestras ideas son combatidas, amordazadas, de la manera que requieren en cada caso las circunstancias.

Pero nuestras ideas continúan ahí, firmes como nuestras esperanzas de un mundo nuevo, más sublime y coral. Lucha, continúa. Perseverancia de hoy, de mañana, de siempre, en un mundo nuevo, más sublime y coral.

Si de la parte opuesta hubiera un anhelo también de emancipación de los pueblos que nos atan, un anhelo de evolucionar, de contribuir a ese mundo nuevo que se avetina; si de esa parte existiera menos terquedad para no someterse a nuestras ideas y a los problemas del mundo, el camino se allanaría un poco, se llamaría la apertura de la boca y nos sentiríamos cada día más dignos de haber cumplido con el deber de nuestras conciencias.

Una circular de la Liga Patriótica Argentina

Personas que nos merecen absoluta fe y que están alejadas de nuestro movimiento, nos comunican que la Liga Patriótica Argentina ha enviado a sus brigadas una nota particular por la cual se le indica que estén sobre aviso, "por existir en Buenos Aires 1500 anarquistas dispuestos a realizar disturbios en la ciudad".

Ponemos en las manos del público sensato, la intención de esta infamia.

El movimiento huelguístico en España

En la ciudad de Cádiz, como estaba anunciado, a las 24 horas de la noche del lunes comenzó una importante huelga de tranvías.

Soldados de los regimientos de Ingeniería, han recibido órdenes de hacerse cargo de los servicios.

En Bilbao, se han declarado en huelga mil obreros de la fábrica "La Vizcaya". La huelga ha sido decretada solicitando un aumento de los jornales.

Los que sembramos ideas

Los que vamos en la vida sembrando ideas por irrupción; los que andamos por el mundo bregado por un poco más de cultura y de humanidad, por un poco más de amor en esta lucha de pasión y odios, debemos tener en lo más profundo de nuestras conciencias, la convicción que nos damos de tener a una causa justa y tener confianza en nosotros mismos.

Ideas hacen falta en la vida. Arrojar semillas, luz y sentimiento entre los hombres, para desprendernos de nuestras figuras materiales y morales, internas y externas.

La solidaridad humana

Practicemos la solidaridad entre los hombres como el único medio para salvar a esta sociedad podrida, de pasiones irrequietas que se entrecruzan entre sí buscando salir a la superficie.

Es la salvación del mundo y de la vida en su renovación constante. Nada podrá detener esta superación humana en su anhelo de subir, subir siempre.

Hay en la historia del mundo, desde que el hombre salió de las cavernas, dos fuerzas que luchan desesperadamente entre sí: el anhelo de la sociedad que se supera constante, incesantemente, y lo corrompido, lo que no quiere morir, que se defiende en su agonía.

Abrazos los ojos a la realidad y no le temamos a la luz. No le temamos al porvenir ni al mañana, que el porvenir es nuestra lucha, esperanza, luz.

¡Que el uno, sea expedito se ha revelado pueril y oneroso. Rudamente afectada por la crisis económica, la caja de Turín (el más importante de los establecimientos metalúrgicos italianos) que ocupaba a unos 40 mil trabajadores, ha decidido despedir por un momento a 600 obreros.

El sábado 19 de julio, fueron invitados a retirarse a la caja a retirar sus libretos. Todo el personal se ha solidarizado instantáneamente con ellos, y ha

¡A dormir tocán! Una visita de cortesía que no hablamos solicitado

Al ministro del Interior del nuevo gobierno ha terminado anteayer un discurso desde la Casa Rosada: "Y ahora os pedimos confianza. Volved a vuestras tareas habituales. La muerte de la República está en manos energicas y honestas"... ¡Amén!

Ayer por la tarde hemos tenido una visita que no hablamos solicitado y que no nos causa mucha gracia. Varios oficiales de policía, con una patrulla de vigilantes, al cuando todos de un ostentado al ejército, nos presentaron en nuestra casa a saludarnos en nombre del nuevo

¡A dormir tocán! Una visita de cortesía que no hablamos solicitado

Al ministro del Interior del nuevo gobierno ha terminado anteayer un discurso desde la Casa Rosada: "Y ahora os pedimos confianza. Volved a vuestras tareas habituales. La muerte de la República está en manos energicas y honestas"... ¡Amén!

Ayer por la tarde hemos tenido una visita que no hablamos solicitado y que no nos causa mucha gracia. Varios oficiales de policía, con una patrulla de vigilantes, al cuando todos de un ostentado al ejército, nos presentaron en nuestra casa a saludarnos en nombre del nuevo

Problemas nuestros

Torno y horno

Es por todos nosotros conocido que en el gremio de obreros panaderos hay una gran aspiración por establecer en las tahonas la división de horno y torno, con el justo propósito de liberar en parte el sometimiento al prolongado horario que exige en este gremio desde su fundación hasta el presente. Vemos que la conquista del último pliego de condiciones, si bien alivia un tanto a los obreros y pone relativamente a nivel los salarios con el resto de la vida, en cambio no solva de permanente de 10 a 14 horas diarias sujeto a las labores de la cuadra.

El valor que representa esta conquista adquirida a fuerza de tenaces luchas por la organización, costó un caudal de esfuerzos a los buenos camaradas que se jugaron por entero su libertad, hasta lograr imponer a los industriales este pequeño mejoramiento de que hoy disfrutan. Pero, a través de múltiples ensayos, y durante la trayectoria de sus luchas de carácter económico, poco adelantamos; en el orden material sobre todo, por cuanto en vez de construirse que saliera del encañillado rutinario donde reposó siempre el gastado pliego que data ya de una época lejana, aún seguimos imitando en nuestros días. Hemos marchado al son de las pasadas costumbres y esto hay que reconocerlo en el esclavo gremio que en este momento no atina a resolver la desmedida escaje de su peso sobre sus hombros, aun creyéndose triunfador frente a personas más cercanas, los capitalistas. Voy a tratar de no ocupar mucho espacio en estas columnas, pero he de acumular algunos datos para entrar a tratar tan importante problema como lo es el torno y horno, o sea la división de cuadras, punto que jamás tomó en cuenta el gremio y que a mi criterio sería el esencial, para los que tiene entendido el gremio en 44 años de fructuosas luchas, sin haber alcanzado a gozar de una posición medianamente humana comparada con las demás organizaciones afines.

El gremio de obreros panaderos de Buenos Aires, para llegar a presentar al patronato una lucha sobre la división de torno y horno, claro está que primero tendrá que reorganizar por lo menos, si es posible, la mayoría de los trabajadores, o al menos con ambiente favorable, aun no estando inscriptos en el libro de asociados, y luego efectuar una extensa e intensa campaña con ese objetivo. Una vez hecho esto, entonces vendrá el estudio del problema, de cómo podría llevarse a cabo sin mayores inconvenientes.

CONSIDERACIONES AL RESPECTO

En vista de que hay muchas panaderías que tienen cuadrillas de 2, 3 y 4, y así sucesivamente, no cabe duda que precisa una transformación completa del pliego vigente, y aumento de tasa. Vejamos al grano:

En cuadrilla de 2, por ejemplo, ya que la tasación de harina sería de noventa o menos kilos por cabeza, el burgués estaría obligado a poner un medio oficial (aprendiz), con derecho a medio sueldo o poco más, según se acuerde, y medio kilo de pan diario. Naturalmente, éste en caso de haber exceso de harina de los dos que componen la cuadrilla pudiendo trabajar media tasa, pasando esta cantidad iría un obrero baquiano con goce de sueldo íntegro, o de lo contrario, al delegando a la tasa justa, que sería un changador cobrando un tanto por kilo, según se establezca el precio. Me refiero que en cuadrilla de dos, con o sin media tasa el patrón tiene que poner medio oficial, dado que en cuadrilla de dos es imposible la división del personal y salen recargados en relación a donde hay división.

En cuadrilla de tres, igual se comprendería el cuadro, puesto que también habría aprendizaje en las mismas condiciones que la cuadrilla de dos. En cuadrilla de 4 empezaría ya a dividirse en parte la cuadrilla en el sentido de que habría maestro que sólo vendría a cocinar. De los cuatro del torno, no siendo el amasador, los tres restantes se turnarían un día cada uno, quedándose en el horno a dar en pala; de esta manera saldrían aliviados todos; y se sabe que para el maestro no hay tasa. Cocinará la de los cuatro del torno.

En cuadrilla de 5 (se entiende al torno), son dos los que vienen a cocinar: maestro y estibador. En cuadrilla de 6, ídem, lo mismo que la de cinco tasas.

En cuadrilla de 7, al horno sería

lanceo compañero y a las energías huequitas que a pesar de ser mujeres poseen un bagaje de conciencia y de dinamismo, que pone voces no registra. Tenemos la seguridad de triunfar pronto, no en vano se quiere jugar con la dignidad y la miseria de los productores. Firmes y adentro, camaradas ¡Viva la organización obrera! ¡Vivan las huelgas existentes!

O. Varios

En la última reunión del personal huelguista de la fábrica de cemento y Portland San Martín, bien analizado, ha resultado dar por terminado el conflicto que mantenemos contra esa compañía.

Esta resolución se ha tomado en virtud de que los huelguistas habían abandonado este conflicto y se han ido a trabajar a otros lugares.

Tomado como base que no se pueden sostener huelgas sin huelguistas, la resolución tomada, es atinada y justa.

L. de Autos de la Capital

Estamos firmes como el primer día en la lucha que nos mantenemos desde algunos meses con varios gremios, a sueldo del pedido de mejoras morales y económicas en una, y en otros en solidaridad con organizaciones hermanas.

Algunos de ellos han tenido que morir del golpe de la derrota, firmando nuestro pliego de condiciones; unos han tenido que cerrar sus puertas y otros se han ido en bancarota y trasladado a puertos cerrados. La acción y el hecho que se despliega es sin tregua; no han de pasar muchos días sin que estos revolucionarios prueben el sabor de la derrota.

Guerra a los gremios: Metropoli, EL VADIVIA 3120; Sarmiento 2367; Mauro 1618; Elcano 3360; 24 de Noviembre 359; Cabillo 4236; Paraguay 1293; Sarria FE 3945; Gómez 4238; Nazca 1970; Rondeau 2664; Bolívar 731; Acevedo 631; "Liberti", Piedras 1334; Caseros 829; Supacha 755; Venezuela 961; Ca. bitú 3288 y el de la calle Salta número 3322. En solidaridad con Dilectos Chaffeurs mantenemos los siguientes conflictos: Cramer 2331; San Juan 3971; Santa Fe y Canelas y Fajal 608.

Lavadores y charcuteros; no triciones sed solidarios.

La Comisión de Propaganda, hace un llamado a todos los componentes del gremio y militantes activos, para que no decaigan la propaganda, y coordinen ideas para la acción a desarrollar.

Los militantes deben ponerse de acuerdo para no paralizar las actividades de la organización, mientras exista esta situación.

Camaradas Lavadores: ¡No decaigan nuestra misión en la propaganda.

EL SECRETARIO

NOTA: La Bolsa de Trabajo funciona, pero evitando la aglomeración de gentes.

F. O. del Tabaco

LA HUELGA EN LA FABRICA DE GIABRILLOS COMBINADOS

Los fabricantes acorralados en la última lucha, hacen recorrer las localidades del interior por sus lacayos, los que, según se nos informa, hacen circular la noticia infundada de que el conflicto ha terminado. Debemos poner de manifiesto que a pesar del tiempo transcurrido la lucha continúa y continúa en tanto no sean aceptadas las justas aspiraciones que lo han determinado.

Es necesario hacer caso omiso de las falsas noticias propagadas por los fabricantes.

O. Pintores

Para la necesaria acción obrera frente al momento actual

Este sindicato, considerando que el actual momento político, en el que riota la amenaza de una revuelta armada provocada por el antagonismo de las fuerzas políticas que se disputan el poder, puede desembocar, si no media la eficaz resistencia popular y obrera, en una dictadura militar que la domina en algunos países de América, y considerando los innumerales males que se derivan necesariamente de toda dictadura, con el aplazamiento del movimiento obrero y revolucionario y el estrangulamiento de las escasas libertades vigentes, son la persecución y el aprisionamiento de los avanzados y con el desatado imperio del terror, ha tomado la siguiente resolución: Dar por declarada la huelga general del gremio en cuando se intensifique un pronunciamiento militar.

Esta resolución, que señala a nuestro sindicato la verdadera actitud que corresponde al proletariado revolucionario en circunstancias como las actuales, por más móviles inmediatamente, como rápida respuesta a cualquier golpe militar o represión gubernativa, las fuerzas obreras para la necesaria resistencia contra la dictadura. Por otro, al hacer pública esta resolución, invitamos a todos los gremios obreros a hacerla también suya, para hacer pensar eficazmente la fuerza del trabajo en la premiosa obra de defensa de las reivindicaciones proletarias y de las libertades de reunión, organización y propaganda que toda dictadura sofoca y aplasta.

Obreros de las B y Mercado C. de Frutos

EL CONFLICTO EN LA BREMEN

Después de más de 4 meses de lucha con el palmo más poderoso de la zona, declaramos, como al primer día, que estamos dispuestos a pelear de todos los sucesos que incondicionalmente se presentan a secundar sus planes. Todos aquellos que digan que en la Brema se trabaja normalmente, desocean en absoluto lo que a dicho conflicto se refiere. Si éste ha terminado, déjenlo pasar y déjenlo pasar; si no, se invitando a los obreros en huelga a que vuelvan al trabajo, que lo hay para todos; hoy la firma Lausen se encuentra en un círculo de hierro y apela a

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

FEDERACION O. LOCAL Bahía Blanca

El sábado 13, a las 21.30 horas, gran función teatral y conferencia, en la "Sociedad Francesa", Donado número 47, a beneficio de la campaña pro libertad de M. Mup.

Himnos libertarios. — Palabras alusivas a los fines del acto. — El cuadro filodramático "Pensamiento y Arte", pondrá en escena "Los Miraculos". — Monólogo "La Herencia del Alcohol" y conferencia.

A. A. "ARTE Y NATURALEZA"

Conferencia y matiné familiar, a realizarse el domingo 14, a las 16 horas, en B. Muro 3270, a total beneficio de esta agrupación.

Programa: Sinfonía por la orquesta. — Apertura del acto por un compañero. — Conferencia a cargo de la compañera Angela Trezza. Tema: "La mujer y el arte". — Subirá a escena por primera vez en este salón, el drama social de Claudio Martínez Paiva: "Los nidos rotos".

LA AGRUPACION O. Medio-Luneros

Se invita a socios y no socios, a la asamblea que tendrá lugar el jueves 11, a las 14 horas, en nuestro local social, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior y correspondencia. — Balaucos. — Marcha del movimiento. — Asuntos varios.

F. O. Local

El día 10 de Septiembre, a las 10 horas, en el Dock Sud frente a la taifa eléctrica.

¡Solidaridad camaradas! ¡Que nadie traicione este movimiento!

LA COMISION

Con la presente circular comunicamos a todas las secciones que este Sindicato, en asamblea efectuada el día 3 de Septiembre, se ha resuelto proponer a todas las secciones, que el congreso de los Sindicatos Ferroviarios, propuesto por esta sección, se efectúe en Santa Fe los días 4 y 5 de octubre.

Sindicato de los Trabajadores - F.C.C.N.A.

Se comunica a los compañeros que tengan entradas para la función del día 12 del corriente, que deben entregarse la noche de la función; en su defecto se considerarán vendidas.

O. PANADEROS

Se comunica a los compañeros que tengan entradas para la función del día 12 del corriente, que deben entregarse la noche de la función; en su defecto se considerarán vendidas.

C. A. NACIONAL "ATENEO"

Comunicamos a todas las instituciones anarquistas de la capital que tenemos organizadas una función teatral el día domingo 5 de octubre, en Bmt 3270, a total beneficio del Comité Pro Local.

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Balance de la válida realizada el 23 de agosto ppd. en el local Salta 174, a beneficio de Comité.

ENTRADAS	
268 entradas vendidas a \$ 0,50 cju.	\$ 134.-
Donado al compañero Ballista Cutti	6.-
Total	\$ 139.-

SALIDAS	
Mistas	\$ 25.-
Gastos del delegado de la Capital	11.-
Gastos por el cuadro	1.-
Total	\$ 37.-

Revisadores de cuentas: Facundo Campes - José Pittarelli y José N. COMITE

Centro Obrero

Villarica (Paraguay) Agosto 1930

Estimados compañeros del diario LA PROTESTA de Buenos Aires.

Muchos tiempos hemos permanecido en silencio, por la brutal reacción de estos últimos tiempos de parte de nuestros comunes enemigos, y en estos tiempos hemos abandonado ese quietismo, empezando por llevar al terreno la nueva forma de Reorganización Obrera, en efecto: ahora nos asociamos en un solo organismo de lucha: todos los trabajadores de este pueblo, sin distinciones gremiales, mayores o menores, en un gran "Centro Obrero Regional de Villarica", para tener más eficacia nuestras

profesiones de clase.

Al enviarles nuestros saludos, compañeros, nos es gran satisfacción que recibimos a través del diario LA PROTESTA y por ende acusamos también recibidos de la "Continental". Solicitamos todos los medios de propaganda escrita de todo el continente americano.

(Aqui hace mucha falta la siembra!)

Correspondencia: F. LAREAGA, Corrientes y Gral. Díaz Villarrica (Paraguay), L. URUAGA F. LAREAGA Sect. de Actas Sect. General

NOTA: Rogamos hacer pasar la nota adjunta a su destino.

SECRETARIO GENERAL de la Federación Obrera Local, Armenia 13 La Paz

El Consejo Federal del Centro O. Regional de Villarica (Paraguay) ha resuelto en su reunión última enviar una nota a la Secretaría de la Federación de La Paz en el sentido de dejar establecidos las relaciones solidarias entre el que el silencio no conduce a nada de armonía universal. Nosotros aquí en este pedazo de América estamos empezando recién a organizarnos, nos referimos de este pueblo a llamado Villarica, también sufrimos el hambre del régimen capitalista, por cuyo derrumbe luchamos.

Es de esperar que la Federación O. Local de La Paz tomará nuestros pedidos y mandarnos correspondencias, ya sean decimos, folletos, revistas, etc. que seguro nos de tener buena acogida en nuestros corazones.

Por la armonía humana, por la restauración de la especie, por la Revolución Social.

L. URUAGA F. LAREAGA Sect. de Actas Sect. General

NOTA: Correspondencia a: F. LAREAGA - Corrientes y Gral. Díaz - Villarica (Paraguay).

VARIAS

UNION CHAFFEURS BAHIA BLANCA

Comunicamos a todos los amigos que se tienen correspondencia con esta entidad, que se sirvan tomar nota de la nueva dirección. Rodríguez 220, Bahía Blanca.

LA COMISION

Comunicamos a todos los amigos que se tienen correspondencia con esta entidad, que se sirvan tomar nota de la nueva dirección. Rodríguez 220, Bahía Blanca.

A. A. "SACCO Y VANZETTI"

Esta Agrupación notifica a todos los sindicatos y a la colectividad anarquista, que el domingo 19 de octubre, a las 16 horas, realiza una velada social y sin cargo, a beneficio del Museo Kropotkin, a partes iguales con esta agrupación.

AVISOS

Miguel Fernández, que convivió con el camarada Felipe Caballero, desea saber de él; diríjase por carta a la calle Ordoñez N.º 6-2-1.º - Madrid.

O. PANADEROS

Se comunica a los compañeros que tengan entradas para la función del día 12 del corriente, que deben entregarse la noche de la función; en su defecto se considerarán vendidas.

C. A. NACIONAL "ATENEO"

Comunicamos a todas las instituciones anarquistas de la capital que tenemos organizadas una función teatral el día domingo 5 de octubre, en Bmt 3270, a total beneficio del Comité Pro Local.

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Balance de la válida realizada el 23 de agosto ppd. en el local Salta 174, a beneficio de Comité.

ENTRADAS	
268 entradas vendidas a \$ 0,50 cju.	\$ 134.-
Donado al compañero Ballista Cutti	6.-
Total	\$ 139.-

SALIDAS	
Mistas	\$ 25.-
Gastos del delegado de la Capital	11.-
Gastos por el cuadro	1.-
Total	\$ 37.-

Revisadores de cuentas: Facundo Campes - José Pittarelli y José N. COMITE

Centro Obrero

Villarica (Paraguay) Agosto 1930

Estimados compañeros del diario LA PROTESTA de Buenos Aires.

Muchos tiempos hemos permanecido en silencio, por la brutal reacción de estos últimos tiempos de parte de nuestros comunes enemigos, y en estos tiempos hemos abandonado ese quietismo, empezando por llevar al terreno la nueva forma de Reorganización Obrera, en efecto: ahora nos asociamos en un solo organismo de lucha: todos los trabajadores de este pueblo, sin distinciones gremiales, mayores o menores, en un gran "Centro Obrero Regional de Villarica", para tener más eficacia nuestras

LA COMISION

Comunicamos a todos los amigos que se tienen correspondencia con esta entidad, que se sirvan tomar nota de la nueva dirección. Rodríguez 220, Bahía Blanca.

LA COMISION

Comunicamos a todos los amigos que se tienen correspondencia con esta entidad, que se sirvan tomar nota de la nueva dirección. Rodríguez 220, Bahía Blanca.

LA COMISION

Comunicamos a todos los amigos que se tienen correspondencia con esta entidad, que se sirvan tomar nota de la nueva dirección. Rodríguez 220, Bahía Blanca.